
Protokoll der Jahreshauptversammlung des Turnvereins Attendorn 1900 e.V. 
am Sonntag, den 19. März 2023 im Restaurant „Himmelreich“ 

 
 

TOP I 
 
1.) Begrüßung und Genehmigung des letzten Protokolls   
 
Der erste Vorsitzende Andreas Ufer begrüßt die Anwesenden um 11:03 Uhr. 
 
Andreas Ufer begrüßt die Anwesenden zur Jahreshauptversammlung und bedankt sich bei allen 
Anwesenden, die so zahlreich zur Sitzung erschienen sind.  
 
Das letztjährige Protokoll der Jahreshauptversammlung vom 20. März 2022, welches auf der Homepage 
veröffentlicht wurde, wird einstimmig genehmigt.  
 
 
2.) Feststellen der Beschlussfähigkeit 
 
Die Beschlussfähigkeit der Versammlung wird festgestellt.  
 
 
3.) Annahme der Tagesordnung 
 
Die Tagesordnung wurde ordnungsgemäß im Sauerlandkurier (Veröffentlichung am 25.02.2023) und auf der 
Homepage und in den sozialen Medien veröffentlicht.  
 
Die Anwesenden nehmen die Tagesordnung einstimmig an. 
 
 
4.) Totengedenken 
 
Die Anwesenden gedenken den verstorbenen Mitgliedern. 
 
Top II 
 
1.) Kassenbericht und Bestandserhebung  
 
Manuela Gabriel erstattet den Kassenbericht zum Jahresabschluss per 31.12.2022. 
 
Es stehen Gesamteinnahmen in Höhe von 147.065 € Ausgaben in Höhe von 139.287 € gegenüber. Der 
Turnverein Attendorn hatte im Geschäftsjahr 2022 einen Überschussbetrag in Höhe von 7.778 €. 
 
Schulden oder weitere Verpflichtungen hat der Verein nicht.  
 
Die Bilanz per 31.12.2022 ist jederzeit in der Geschäftsstelle einsichtbar. 
 
Die Mitgliederzahl entwickelte sich im Jahr 2022 um 15 Personen nach oben. Der Verein hat per 31.12.2022 
2.110 Mitglieder. Die größte Abteilung des Vereins ist die Abteilung Turnen mit 1.364 Mitgliedern. 
 
 
2.) Bericht der Kassenprüfer und Entlastung des Schatzmeisters sowie des  
      Vorstandes 
 
Die Kassenprüfer Martin Schmidt und Jörg Götzen nahmen am 27.02.2023 in der Geschäftsstelle des 
Turnvereins Attendorn 1900 e.V. die Prüfung der Hauptkasse und der Nebenkassen vor. 
 
 
Hierbei wurden keine Fehler festgestellt. Die Konten wurden einwandfrei und ordentlich geführt. Martin 
Schmidt, welcher den Kassenprüfbericht verliest, erwähnt, dass die gesamte Buchhaltung, die Kassen, die 
Belege sehr übersichtlich und zeitlich zutreffend aufbewahrt werden und dankt der Schatzmeisterin für die 
professionell geführte Kasse. 
 



Der Schatzmeisterin und dem Vorstand wird für das Jahr 2022 einstimmig Entlastung erteilt. 
 
 
3.) Haushaltsvoranschlag 2023 
 
Die Schatzmeisterin strebt im Jahre 2023 eine ausgeglichene Kassenführung an.  
Aufgrund der sich langsam normalisierenden Lage gehen wir von normalen Einnahmen und auch Ausgaben 
im Jahr 2023 aus.  
 
 
4.) Festsetzen der Beiträge 
 
Die Schatzmeisterin schlägt in diesem Jahr keine Beitragserhöhung vor, die Beiträge bleiben demnach 
stabil. Dieses wird von der Versammlung einstimmig angenommen. 
 

 

TOP III   
 
Ehrungen 

 

Die Ehrungen der Jubilare werden von Andreas Ufer vorgenommen. 
 

a) Jubilare 
 

Für 25-, 50-, 70- und 75- jährige Zugehörigkeit zum Verein werden die im Einladungsheft 
abgedruckten Personen geehrt. 

 
Alle geehrten Jubilare erhalten neben der Urkunde eine gute Flasche Wein. 

 
 

 
b) Ehrungen für sportliche Erfolge und ehrenamtliche Tätigkeit 

 
Alle Geehrten erhalten ein kleines Dankeschön. 

 
 
TOP IV   

 
Satzungsgemäße Wahlen 
 
siehe separates Wahlprotokoll 
 
 
TOP V 
 
Verschiedenes und Diskussion 

 
1. Andreas Ufer informiert darüber das es die Möglichkeit gibt, das Jahresheft in der Geschäftsstelle 

ausdrucken zu lassen, da die bekannten Jahreshefte dieses Jahr zum ersten Mal nicht mehr im 
Vorfeld gedruckt wurden. Wer ein gedrucktes Exemplar haben möchte, kann sich gerne an die 
Geschäftsstelle wenden, die dann das online zur Verfügung gestellte Heft ausdrucken können.   

 
2. Der Citylauf ist angemeldet für den 13.05.2023. Der Lauf wird erneut mit einer elektronischen 

Zeiterfassung stattfinden. Die Absicherung der Streckenabschnitte muss wie das letzte Mal durch 
den TV erfolgen, eine Unterstützung durch die Feuerwehr oder die Polizei erfolgt nicht mehr.  
 
 
 

3. Andreas Ufer informiert das die diesjährige ÜL/ Helferparty nicht, wie gewohnt am 31.10., sondern 
am Samstag, den 04.11.2023 stattfinden wird.   

 
4. Am 25.03.2023 findet für alle ÜL und Helfer/innen in Kooperation mit dem KSB Olpe das Seminar  

„Schweigen schützt die Falschen“ statt. An diesem Termin werden 2 Seminare mit insgesamt knapp 
40 Teilnehmer/innen stattfinden.  



 
5. Es kommt der Vorschlag in jeder Abteilung jemand zu finden, der ehrenamtlich Besuche bei 

Jubilaren oder Geburtstagskindern machen kann, die sich im hohen Alter befinden und 
gesundheitlich oder aus anderen Gründen nicht mehr an Sitzungen oder der 
Jahreshauptversammlung teilnehmen können. Wir werden diesen Vorschlag prüfen und im Vorstand 
zur Diskussion geben und versuchen umzusetzen.  

 
6. Andreas Ufer fragt bei allen Anwesenden, ob es Wünsche und Anregungen an den Vorstand gibt. Er 

bittet alle Anwesenden bzgl. der Vorstandsarbeit oder / und Mitarbeit in den Abteilungen sich 
jederzeit an den Vorstand oder an die entsprechenden Abteilungsleiter zu wenden. Sein Dank geht 
an alle, die dazu beitragen, den Verein weiter erfolgreich in die Zukunft zu führen.  

 
 
Da keine weiteren Beiträge aus der Versammlung vorgetragen werden, bedankt sich Andreas Ufer bei allen 
Anwesenden und schließt die Sitzung um 12:00 Uhr. 
 
 
 

 

 

-----------------------------------    ------------------------------------- 

Andreas Ufer, 1. Vorsitzender   Eva Speich-Maczioschek, Protokollführerin 


